Medienmitteilung

Baudepartement / Telefon 041 819 25 15 / Telefax 041 819 25 18 / E-Mail bd@sz.ch

Schwyz, 8. April 2010



Die Insel Schwanau erstrahlt in neuem Glanz

Sanierungsarbeiten nach neunmonatiger Bauzeit abgeschlossen

(BD/i) Die Sanierung der Insel Schwanau ist nach neunmonatiger Bauzeit abgeschlossen. Das Gasthaus und die Burgruine wurden umfassend und gleichzeitig schonend saniert. Die Insel steht der Bevölkerung damit ab sofort wieder als attraktives Ausflugsziel zur Verfügung.

Seit 1967 ist der Kanton Schwyz im Besitz der Insel Schwanau. Er hat sie seinerzeit mit dem Ziel übernommen, dieses Objekt von nationaler Bedeutung in seiner Schönheit zu erhalten. Dieses Ziel wurde am Donnerstag, 8. April 2010, mit der offiziellen Eröffnung umgesetzt nach Abschluss einer umfassenden und gleichzeitig nachhaltigen Sanierung.

Insel behindertengerecht erschlossen

Im Herbst 2007 hatte der Kantonsrat einem Verpflichtungskredit in Höhe von knapp 4.7 Mio. Franken für die Sanierung der Insel und des Gasthauses zugestimmt. Nach neunmonatiger Bauzeit erstrahlt die Insel nun in neuem Glanz: Der burgseitige Anbau des Gasthauses wurde abgerissen und durch einen schlichten Anbau mit Küche und Wirtewohnung ersetzt. Der historische Teil des Gasthauses und die Mauer des Bergfrieds wurden saniert. Der Ritterhöck wurde entfernt und durch einen zweckmässigen Gartenpavillon ersetzt; auch das Gartenrestaurant wurde neu gestaltet. Die Burg wird neu über einen Treppenturm erschlossen. Dank eines geeigneten Fährbootes und eines Schräglifts ist die Insel Schwanau nun auch für Menschen mit Behinderung zugänglich. Die Sanierungsarbeiten wurden innerhalb des bewilligten Verpflichtungskredites abgewickelt.

Geschichte von sechs Jahrhunderten erleben

Um der besonderen Stellung der Insel Schwanau als nationales Kulturgut gerecht zu werden, erarbeitete das Hochbauamt in Zusammmenarbeit mit der kantonalen Denkmalpflege ein Gesamtkonzept für die Sanierung. Die Geschichte der Insel mit der alten Bausubstanz aus sechs Jahrhunderten bleibt damit weiterhin erlebbar. Gleichzeitig wurde das Gasthaus angemessen saniert, um einen zeitgemässen Restaurationsbetrieb zu ermöglichen. Der Schwyzer Baudirektor Lorenz Bösch zeigt sich sehr erfreut über das Ergebnis der Sanierung: "Die gelungene Verbindung von alt und neu macht die Insel Schwanau zu einem besonderen Schmuckstück und attraktiven Ausflugsziel für die ganze Bevölkerung. Damit können wir die Insel als Kulturgut auch für kommende Generationen erhalten."

Baudepartement

Auskunft: Lorenz Bösch, Vorsteher Baudepartement, 041 819 25 00